

Lección 5 – El Hombre

La Caída del Hombre

El primer hombre que existió fue Adán y la primera mujer fue Eva. Vivían en el jardín del Edén. Dios había provisto para todas sus necesidades, y les había dado una gran libertad dentro del jardín. Pero Dios puso a Adán a prueba en un área: *“Y mandó Jehová Dios al hombre, diciendo: De todo árbol del huerto podrás comer; mas del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás; porque el día que de él comieres, ciertamente morirás”* (Génesis 2:16-17). La única restricción que Dios le puso a Adán era que no debía comer *“del árbol de la ciencia del bien y del mal”*.

Dios estaba probando a Adán para ver si le obedecería. Pero Adán falló la prueba: *“Y vio la mujer que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y árbol codiciable para alcanzar la sabiduría; y tomó de su fruto, y comió; y dio también a su marido, el cual comió así como ella”* (Génesis 3:6). De esta manera Adán y Eva desobedecieron a Dios al comer del fruto prohibido y el pecado se hizo presente pasando así a toda la humanidad.

Las Consecuencias

Cuando Adán y Eva comieron del fruto prohibido, se tornaron pecadores. Fue entonces que el pecado entró en el mundo. *“Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre [Adán], y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron”* (Romanos 5:12). La entrada del pecado al mundo también trajo la muerte. Dios le había advertido a Adán lo que pasaría si desobedecía su mandato: *“ciertamente morirás”*.

Ahora Adán tenía una naturaleza pecaminosa y luego tuvo *“un hijo a su semejanza, conforme a su imagen”* (Génesis 5:3). A causa del pecado de Adán, toda persona nace con una naturaleza pecaminosa (*“por la desobediencia de un hombre [Adán] los muchos fueron constituidos pecadores...”*, Romanos 5:19). Muchas personas dicen que el hombre es básicamente bueno y que sólo necesitamos crear un entorno en el que su bondad se pueda expresar. Pero eso no es cierto, ya que todos nacemos con una naturaleza corrompida y estamos *“ajenos de la vida de Dios”* (Efesios 4:18).

La Condición del Hombre

Todos los hombres ahora son pecadores delante de Dios. *“Como está escrito: No hay justo, ni aun uno”* (Romanos 3:10). Ricos o pobres, famosos o desconocidos, todos somos pecadores ante los ojos de Dios. *“Por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios”* (Romanos 3:23). *El mundo entero está ahora “bajo el juicio de Dios”* (Romanos 3:19). Algunas religiones enseñan que existen uno o más hombres o mujeres que viven una vida mucho mejor que todas las demás personas. Pero eso no es cierto desde la perspectiva de Dios. Dios dice: *“Todos se desviaron, a una se hicieron inútiles; No hay quien haga lo bueno, no hay ni siquiera uno”* (Romanos 3:12).

Es común escuchar a los líderes políticos y religiosos hablar acerca de cómo todos los hombres (sin importar raza, nacionalidad, religión, etc.) son hijos de Dios. Pero noten las siguientes palabras que Jesús les dijo a algunos líderes religiosos de sus días: *“Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y los deseos de vuestro padre queréis hacer”* (Juan 8:44). En un estudio posterior veremos lo que enseña la Biblia acerca de cómo podemos llegar a ser hijos de Dios. Pero es importante entender que nadie nace siendo un hijo de Dios y que ser religioso no nos convierte en uno. Jesucristo dijo que los líderes religiosos de sus días eran hijos del diablo.

La Biblia no solo dice que los líderes religiosos a los que les hablaba Jesús eran hijos del diablo, sino que también enseña que Satanás es “*el dios de este siglo*” (2 Corintios 4:4). Es claro que la mayoría de las personas en el mundo están siguiendo al diablo y no al único Dios verdadero. El entendimiento de los hombres está entenebrecido y su corazón es malvado. Aun hablando con sus propios discípulos, Jesús dijo: “*Si vosotros, siendo malos...*” (Mateo 7:11). Los hombres pueden actuar de manera religiosa y con bastante moralidad; pero, de acuerdo con la palabra de Dios, todos somos pecadores. Romanos 7:18 declara: “*Yo sé que en mí, esto es, en mi carne, no mora el bien*”; por lo tanto no es imposible para el hombre, en su condición natural, poder agradar a Dios.

Es importante recordar que el hombre tiene un problema doble. En primer lugar, está el hecho de que cada persona peca contra Dios. En segundo lugar, está la verdad de que todo hombre nace con una naturaleza pecaminosa. Entonces, aun si un hombre es capaz de controlarse a sí mismo de no pecar por medio de la enseñanza moral o religiosa, todavía tiene una naturaleza pecaminosa. Por lo tanto, a los ojos de Dios, ese hombre todavía es malvado y culpable.

Estudio adicional

Mateo 7:21-23, 2 Corintios 11:14-15, 2 Timoteo 3:1-5, Génesis 3:12-13, Génesis 3:14-19, Génesis 3:19, Romanos 5:12, Isaías 64:6, Romanos 8:7-8, Salmo 14:1-3, Romanos 3:10-12, 1 Reyes 8:46, Proverbios 20:9, Eclesiastés 7:20.

Preguntas de Repaso, Lección 5 – El Hombre

Cierto o Falso

1. ____ Adán era pecador cuando Dios lo creó.
2. ____ Adán se volvieron pecador cuando comió del fruto prohibido
3. ____ Todos los hombres ahora son pecadores delante de Dios.
4. ____ Satanás es el dios de este siglo.

Selección Múltiple

5. Dios probó a Adán:
 - a. para ver si lo obedecía.
 - b. para probar su inteligencia.
 - c. para desafiar a Satanás.
 - d. para hacer sufrir a Adán.
6. Los descendientes de Adán:
 - a. fueron más obedientes que Adán.
 - b. nacieron a la imagen de Adán.
 - c. tuvieron la misma prueba que Adán.
 - d. no fueron afectados por el pecado de Adán.
7. Muchas personas creen erradamente que:
 - a. Dios creó a Adán y Eva.
 - b. todos los hombres son pecadores.
 - c. todos los hombres son hijos de Dios.
 - d. el hombre tiene una naturaleza pecaminosa.

Complete la Oración

8. “Mas del árbol de la ciencia del bien y del mal _____ comerás”.
9. “Por tanto, como _____ entró en el mundo por un hombre, y por el pecado _____”.
10. “Como está escrito: _____ justo, ni aun uno.